
МИЛЫЕ 
ЖЕНЩИНЫ!

От всего сердца поздравляю вас с 
Международным женским днем!  

В это нелегкое время вы наш на-
дёжный тыл и поддержка, вы создаёте 
уют и воспитываете деток, вы несете на 
своих хрупких плечах все тяготы и за-
боты жизни.

Вы ответственно занимаетесь рабо-
той, прекрасно справляетесь с многи-
ми мужскими профессиями, одновре-
менно делаете тысячу дел, и при всем 
этом остаетесь нежными, красивыми и 
женственными. Вы вдохновляете нас, 
мужчин, на новые свершения и подвиги.

Дорогие мамы, сестры, дочери 
именно вам мы обязаны семейным сча-
стьем и благополучием. Именно вы де-
лаете наш мир прекраснее, ярче и ра-
достней, украшая его светом и теплом 
ваших душ!

Искренне желаю вам и вашим близ-
ким счастья, здоровья, мира и добра!

С уважением, Александр ТЕРЕНТЬЕВ,
ваш депутат Государственной думы, 

руководитель регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ в Алтайском крае

КОГДА ОТМЕНЯТ ПОБОРЫ 
НА КАПРЕМОНТ ДЛЯ СТАРИКОВ?

ВСЕГДА ГОТОВ! БУНТ В ПСИХИАТРИЧЕСКОЙ 
БОЛЬНИЦЕ

ВСЕ НОРМАЛЬНО, 
ПАДАЕМ?
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ВЛАСТИ ОТКАЗАЛИСЬ 
ОГРАНИЧИВАТЬ ЗАРПЛАТУ 
ЧУБАЙСАМ, НО СЭКОНОМИЛИ 
НА ПЕНСИОНЕРАХ

Так называемые топ-менеджеры – ру-
ководство компаний с государственным 
участием (РЖД, «Сбербанк», ВТБ, «Аэро-
флот», РАО ЕЭС, «Ростелеком», «Роснано» 
и т.д.) – не только продолжат получать 
вознаграждение, достигающее миллиар-
да рублей в год, но и сохранят возмож-

ность его увеличения. По информации 
издания «Коммерсант», в антикризисном 
плане правительства на 2016 год никаких 
ограничений по вознаграждению топ-
менеджерам компаний с госучастием не 
предусмотрено. 

Продолжение на стр. 2

Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Государственной думе рез-
ко осудили принятие законопроекта об 
увеличении с 1 апреля текущего года 
акцизов на бензин, дизельное топливо 
и средние дистилляты. Из-за этого литр 
ГСМ может в среднем подорожать на 

2-3 рубля. По мнению лидера алтайских 
справедливороссов Александра Терен-
тьева, эти расходы будут спрятаны в ко-
нечной стоимости товаров и услуг, в том 
числе продукции сельхозпроизводите-
лей края.

Продолжение на стр. 5

НАРОДНЫЙ УЛЬТИМАТУМ

НЕТ РОСТУ 
АКЦИЗОВ НА ГСМ!

Продолжение на стр. 2
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ВЛАСТИ ОТКАЗАЛИСЬ ОГРАНИЧИВАТЬ ЗАРПЛАТУ 
«ЧУБАЙСАМ», НО СЭКОНОМИЛИ НА ПЕНСИОНЕРАХ

Окончание. Начало на стр. 1
Чтобы понять масштабы бедствия (а 

это, без преувеличения, настоящее бед-
ствие для нашей страны), нужно просто 
ознакомиться с цифрами доходов наня-
тых государством видных специалистов: 

ЕЖЕМЕСЯЧНАЯ ЗАРПЛАТА 
Алексея Миллера (Газпром) в 2014 
году составляла 12,5 МЛН РУБ. 
(в 2013-м – 8,7 млн);
Александра кортика («Башнефть») – 
11 МЛН РУБ. (в 2013-м – 6,7 млн); 
Виталия Савельева («Аэрофлот») – 
6 МЛН РУБ. (в 2013-м – 1,8 млн). 
Причем законодательство обязыва-

ет управленцев-госчиновников указы-
вать только доход по основному месту 
работы. Сколько «бонусов» от «совме-
стительства» получают эти скромные 
труженики, неизвестно. Тем не менее 
журнал «Форбс» в 2015 году оценил го-

довой доход Миллера в 25 млн долларов 
(2 миллиарда рублей по текущему курсу), 
глава «Сбербанка» Герман Греф, по мне-
нию аналитиков, получил «всего» 16 мил-
лионов долларов (или 1,28 млрд руб.). К 
слову, покинувший пост директора РЖД 
Владимир Якунин ежегодно имел около 
800 миллионов рублей, что превышало 
оставшийся доход всех железных дорог!

«Чтобы корова меньше ела и давала 
больше молока, ее надо меньше кормить 
и больше доить» – именно такому прин-
ципу следует правительство Медведева, 
заботясь о сохранности кошельков гор-
стки ВИП-персон.

Но не подумайте превратно: страна 
все равно продолжает затягивать пояса. 
Только у народа. Особенно у малообеспе-
ченных его слоев. В январе депутатами Гос-
думы было принято резонансное решение: 
отменить индексацию пенсий для работа-

ющих пенсионеров вплоть до 2018 года. А 
неработающим в феврале с барского плеча 
накинули аж четыре процента, при том, что 
реальная инфляция уже перевалила за 20.

Имена «героев», которые поставили 
финансовую подножку пенсионерам, 
можно найти на сайте Государственной 
думы. По данному вопросу единогласно 
проголосовали все 238 депутатов «Еди-
ной России». Подавляющее большинство 
членов фракции «Справедливая Россия», 
включая депутата от Алтайского края 
Александра Терентьева, выступили рез-
ко против такой «экономии» на работа-
ющих пенсионерах. Но плетью обуха, как 
говорится, не перешибешь.

Чтобы все-таки получать 300–400 ру-
блей индексации, на Алтае с начала года 
заявление о прекращении трудовых отно-
шений написали почти 13 тысяч пенсионе-
ров! Конечно, все понимают, что эта армия, 

вероятнее всего, продолжит трудиться не-
легально. Но если раньше за каждого из 
них Пенсионный фонд получал 22 процен-
та от заработной платы в виде ежемесяч-
ных отчислений, то сейчас он лишился не 
только этих средств, а еще и должен будет 
заплатить пенсионеру. В общем, многохо-
довочка получилась сомнительная. А мы в 
который раз увидели, чьи интересы госу-
дарство защищает в первую очередь.

1 млрд (1 000 000 000) 
   рублей – 

это ежемесячная выплата по 
1 тысяче рублей 83 тысячам «де-
тей войны», или срочные опера-
ции до 10 тысяч ребятишек, или 

переселение 2 тысяч очередников 
в новенькую 30-подъездную 

девяти этажку.

ПОРУЧЕНИЕ
РУКОВОДИТЕЛЮ ФРАКЦИИ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ РФ С.М. МИРОНОВУ

От гражданина РФ _____________________________________________________________________ , проживающего по адресу: _______________________________ 

_________________________________________________________________________________________________________        телефон  ___________________________ 

Уважаемый Сергей Михайлович!
Прошу Вас как депутата Государственной Думы обратиться к Председателю Правительства Российской Федерации с требованиями:
1. Немедленно приостановить взимание платежей по статье «на капитальный ремонт» до момента выполнения государством обязательств.
2. Выполнить обещание, данное правительством в связи с введением топливных акцизов и платных дорог, и безоговорочно отменить на всех уровнях транспортный налог.
3. Вернуть налог на имущество физических лиц на прежний уровень и освободить от уплаты земельного налога собственников участков до 8 соток
4. _____________________________________________________________________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________________________________________________

Ответ прошу направить мне по почтовому/электронному адресу (нужное подчеркнуть) e-mail:________________________________________________________

Дата _____________________  Подпись * __________________  Ф.И.О. ____________________________________________________________________________________

*Подписываясь, я даю свое согласие на обработку моих персональных данных

Заполненные купоны направляйте по адресу: 656015, г. Барнаул, ул. Деповская, 7, офис А-215. Телефон для справок (3852) 500-258

Дмитрий Анатольевич!

В ноябре прошлого года мы 
передали вам как Председате-
лю Правительства Российской 
Федерации обращение от мил-
лиона российских граждан. 
Оно содержало всего одно, но 
конкретное требование: оста-
новить взимание незаконных 
платежей по статье «капре-
монт» до момента, пока госу-
дарство не выполнит свои обя-
зательства.

Чиновники не имеют права 
требовать деньги у людей, чьи 
дома не видели ремонта по 40 
лет и не увидят еще столько же. 
Миллион человек поставили 
свои подписи под требованием 
остановить эти ничем не обо-
снованные поборы. Миллион 
человек заявили об этом вам, 
председателю правительства 
и лидеру правящей партии. Но, 
оказывается, этого мало, чтобы 

вы заметили проблему.
Отписка, которую мы полу-

чили от вашего министра, – это 
не решение. Это неуважение к 
каждому из миллиона граждан, 
которые к вам обратились.

И поборы на капремонт – да-
леко не единственное решение, 
которое вы и ваше правитель-
ство приняли, абсолютно не об-
ращая внимания на интересы 
граждан России.

Такая же ситуация с транс-
портным налогом, по которому 
вы, по сути, обманули миллио-
ны жителей страны, когда вве-
ли акцизы на бензин и обещали 
тут же отменить транспортный 
налог, но не выполняете это 
обещание.

Критическая ситуация 
складывается с ростом нало-
гового бремени на граждан на 
местах, когда вместо оценки 
имущества по инвентаризаци-
онной стоимости теперь при-

меняется кадастровая стои-
мость имущества, что привело 
к фактическому превращению 
налога на имущество физлиц, 
как говорят в народе, в «мед-
ведевский оброк».

Постоянно растущие поборы 
и пренебрежительное отноше-
ние к миллионам граждан – вот 
что стало привычным стилем 
работы вашего правительства и 
вашей партии.

Знаете, что теперь хотят ска-
зать вам эти люди? Они хотят 
сказать, что они – не дойные ко-
ровы, а их карманы – это не ваш 
личный кошелек, в который вы 
запускаете руку, когда захочет-
ся. И пришло время это доход-
чиво объяснить.

Вместе со всеми гражданами 
Российской Федерации партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ объяв-
ляет о начале всенародной ак-
ции – требовании к правитель-
ству – кабинету министров и его 

главе Дмитрию Медведеву.
Нас не устраивают хрони-

ческая беспомощность пра-
вительства и его бездействие 
в условиях, когда положение 
миллионов граждан ухудшает-
ся с каждым днем.

Мы говорим: «ДЕЛАЙ или 
УХОДИ!»

С сегодняшнего дня мы на-
чинаем собирать 10 миллио-
нов подписей под этим требо-
ванием.

Вы, совмещая должности 
председателя правительства и 
лидера «Единой России», име-
ющей большинство мест в Го-
сударственной Думе, имеете 
абсолютные полномочия для вы-
полнения этих требований.

Я первый ставлю свою под-
пись и говорю:

«Дмитрий Анатольевич, 
ДЕЛАЙ или УХОДИ!»

Сергей МИРОНОВ

ДЕЛАЙ или УХОДИ! 
Мы требуем немедленной отмены 

несправедливой системы поборов «на капремонт».

Мы требуем полной отмены транспортного налога.

Мы требуем возврата налога на имущество 
физических лиц на прежний уровень, 

а также освобождения от уплаты земельного налога 
собственников участков до 8 соток.

Открытое обращениедепутатов фракции «Справедливая Россия» к Председателю Правительства РФ 
Дмитрию Медведеву, лидеру партии «Единая Россия»
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СПРАВЕДЛИВОРОССЫ 
ОСТАЛИСЬ НЕДОВОЛЬНЫ 
ОТЧЕТОМ ГУБЕРНАТОРА

Нешуточные страсти 
разгорелись на тради-

ционном ежегодном 
отчете губернатора перед 

депутатами Алтайского 
краевого Законодатель-

ного Собрания. Сам отчет 
проходил 18 февраля, од-
нако интрига закрутилась 
несколько раньше – еще 

в период подачи вопросов 
от фракций. «Справед-
ливая Россия» подала, 

пожалуй, самые жесткие и 
неприятные вопросы. Вот 

некоторые из них. 

Почему на территории края 
плата граждан за жилищные и 
коммунальные услуги значи-
тельно превышает предель-
ные индексы, установленные 
правительством? 

По каким причинам проис-
ходит падение реальных до-
ходов педагогов? 

Почему в условиях дефи-
цита бюджета не сокращают-
ся расходы на пропаганду и 
СМИ, а это более 206 миллио-
нов рублей? 

Почему в условиях объ-
явленной государством по-
литики импортозамещения, 
увеличения финансирования 
сельского хозяйства из феде-
рального бюджета Алтайский 
край демонстрирует удруча-
ющие результаты в развитии 
сельского хозяйства: с января 
по декабрь отдельные отрас-
ли животноводства упали от 
2,6 до 17,9%? 

Впрочем, на эти и другие во-
просы депутаты не получили 
внятного ответа. 

Более того,  депутатское боль-
шинство подготовило проект по-
становления, написанного в ра-
дужных тонах. Это, по сути, был 
хвалебный отзыв, практически 
не содержащий какой-либо кри-
тической части, обращающей 
внимание на проблемы в крае и 
подразумевающей некую работу 
над ошибками. В ходе обсуж-
дения проекта постановления 
краевого парламента депутаты 
фракции «Справедливая Россия» 
предлагали внести в постанов-
ление ряд актуальных проблем 
минувшего года. Например, тот 
факт, что многие важные сель-

скохозяйственные показатели 
сократились, а ведущие сельхоз-
предприятия региона находятся 
на грани или уже в состоянии 
банкротства. Справороссы хоте-
ли обозначить в документе фак-
ты падения реальных денежных 
доходов населения и роста за-
регистрированной безработи-
цы, указать на отрицательную 
динамику показателей потреби-
тельского рынка и замерший на 
одном из последних мест среди 
регионов России уровень сред-
немесячной заработной платы. 
Но все это было отвергнуто еди-
нороссами, которые настояли 
на подготовке проекта поста-
новления в стиле «все хорошо, 
прекрасная маркиза». В этом же 
духе был выдержан и доклад гу-
бернатора. 

Это вынудило справороссов 
высказать свои претензии на 
самом отчете. В своем высту-
плении руководитель фракции 
«Справедливая Россия» Людми-
ла Суслова отметила, что после 
изучения тезисов к докладу и 
самого выступления главы ад-
министрации региона депутатов 
фракции не покидает стойкое 

ощущение недосказанности и 
недоговоренности относительно 
реального положения дел в Ал-
тайском крае:

– С одной стороны, и в от-
чете, и в постановлении много 
говорится о положительных 
результатах деятельности адми-
нистрации Алтайского края за 
2015 год, которые, без сомнения, 
в действительности имеются и 
которые мы не отрицаем. С дру-
гой стороны, практически ниче-
го не сказано о тех проблемах 
и вызовах, с которыми регион 
столкнулся в 2015 году. А если 
они и упоминаются, то как-то 
вскользь, и объясняются они ис-
ключительно общими причина-
ми, такими как усиление внеш-
неполитической напряженности 
и общее ухудшение состояния 
российской экономики.

Так, в тезисах отчета и поста-
новлении к нему указывается, 
что индекс производства про-
дукции сельского хозяйства в 
2015 году в крае составил 107,5 
процента. Однако ничего не го-
ворится о том, что по официаль-
ным данным Росстата поголовье 
крупного рогатого скота в хозяй-

ствах всех категорий Алтайского 
края сократилось по сравнению 
январем – декабрем 2014 года на 
3,9 процента, производство ско-
та и птицы на убой сократилось 
на 2,6 процента, производство 
молока уменьшилось на 3,2 про-
цента. Все это еще можно было 
бы списать на общие проблемы 
российской экономики. Но тогда 
как объяснить то, что по анало-
гичным позициям, к примеру, 
наши географические соседи по 
СФО – Кемеровская, Новосибир-
ская области, Красноярский край 
– по тем же данным Росстата по-
казали устойчивый рост?

Также в постановлении от-
мечается, что среднедушевые 
показатели доходов населения 
увеличились на 12,9 процента. 
Но одновременно совсем не от-
ражается тот факт, что реальные 
денежные доходы населения в 
январе-ноябре 2015 года в про-
центах к аналогичному периоду 
2014 года на самом деле упали 
на 2,2 процента.

Совершенно обойден в про-
екте постановления внимани-
ем и тот факт, что по уровню 
среднемесячной номинальной 

начисленной заработной платы 
край с показателем за январь  – 
ноябрь 2015 года в 19 520 ру-
блей по-прежнему занимает 
одно из самых последних мест 
среди регионов Российской Фе-
дерации? Об этом непременно 
нужно говорить, поскольку счи-
таем уровень зарплаты важным 
и объективным показателем, де-
монстрирующим определенные 
итоги и динамику деятельности 
краевых властей.

Ничего в проекте постанов-
ления не говорится о том, что за 
предыдущий год в крае вырос 
уровень зарегистрированной 
безработицы, фактически при-
остановлена реформа системы 
органов исполнительной власти 
региона, увеличилось количе-
ство возбужденных резонанс-
ных уголовных дел в отношении 
государственных и муниципаль-
ных служащих, обвиняемых в со-
вершении коррупционных пре-
ступлений, и т.д.

Не могу не коснуться темы 
ЖКХ. Реализация программы 
капитального ремонта очень 
активно обсуждается. Но оцен-
ка эффективности работы рего-
ператора не может быть даже 
удовлетворительной! Первона-
чально в постановлении о кра-
ткосрочной программе на 2015 
год был утвержден 201 много-
квартирный дом. В течение года 
несколько раз в постановление 
вносились изменения, и в итоге 
отремонтирован 121 дом. Пре-
поднесено это как целевой по-
казатель. Конечно, есть пони-
мание, что первый этап самый 
сложный, и, наверное, есть этому 
причины. Но давайте тогда чест-
но скажем и дадим объективную 
оценку реализации программы! 
Что, в свою очередь, будет посы-
лом региональному оператору 
выполнять целевые показатели, 
а не вносить изменения в поста-
новления и выдавать действи-
тельное невыполнение плана за 
желаемый результат.

Все эти «недомолвки» и «не-
договоренности» в итоге приво-
дят к тому, что падает уровень 
доверия к деятельности админи-
страции». 

Разумеется, после такой оцен-
ки фракция СР единогласно 
проголосовала против ито-
говой редакции документа 
об одобрении деятельности 
администрации края за ми-
нувший год. А как вы считаете, 
уважаемые читатели, можно ли 
одобрить работу наших чинов-
ников? 

Алтайские справедливороссы 
намерены всеми доступными 

средствами заставить краевые 
власти принять закон, освобож-
дающий пожилых людей от по-
боров на капитальный ремонт.

В конце декабря Президент России 
подписал закон, согласно которому реги-
оны получили право устанавливать льго-
ты на капремонт людей в возрасте стар-
ше 70 лет. Первыми на это отреагировали 

алтайские справедливороссы, которые 
уже 28 декабря внесли на рассмотрение 
Заксобрания соответствующий законо-
проект. Согласно документу, неработа-
ющим пенсионерам, собственникам жи-
лья старше 70 лет предлагается платить 
50 процентов взноса, а 80-летних и вовсе 
освободить от уплаты этого взноса. 

Однако прошло уже более двух ме-
сяцев, а единороссы под различными 
предлогами «тормозят» законопроект, ко-
торого ждут тысячи алтайских стариков. 
Сначала этот законопроект получил от-
рицательное заключение администрации 

края – в нем якобы некорректно представ-
лено финансово-экономическое обосно-
вание. Для того чтобы его сделать, нужно 
узнать, сколько у нас будет льготополуча-
телей. А это могут сделать только органы 
власти, которые располагают соответству-
ющими базами. Но вот уже два месяца чи-
новники не могут провести эту работу. 

Чтобы поторопить краевые власти, 
справедливороссы дали старт акции по 
сбору подписей под обращением к гу-
бернатору края Александру Карлину с 
требованием принять законопроект. Как 
отмечают в своем письме партийцы, как 

минимум в шести регионах РФ пенсио-
неры уже пользуются своим законным 
правом, а седьмой – Кемеровская об-
ласть – еще до принятия федерального 
закона освободила всех пенсионеров от 
этого побора! «В связи с высокой соци-
альной значимостью вопроса – особенно 
в период, когда цены на продукты растут, 
а пенсии почти не индексируются, – мы 
обращаемся к вам с требованием в крат-
чайшие сроки принять законопроект, 
устанавливающий льготы на капремонт 
для отдельных категорий пенсионеров 
Алтайского края!» – резюмируют эсеры.

Оставить подпись под обращением 
к губернатору можно в общественной 
приемной депутата Госдумы Алексан-
дра Терентьева на пр. Ленина, 44 (2-й 
этаж), в региональном отделении пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ (в том чис-
ле письмом) по адресу: 656015, Барна-
ул, ул. Деповская, 7, оф. А-007 и А-215.

Когда отменят поборы 
на капремонт для стариков? 
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«НАЧАЛО НОВОГО 
ГОДА – ЭТО ВСЕГДА 
НЕПРОСТО»

Барнаульские 
эсеры поздравили 

жителей краевой 
столицы с Днем за-
щитника Отечества 
необычной акцией. 

Около сотни чело-
век смогли прове-

рить свои навыки в 
одном из элементов 
начальной военной 
подготовки: сборке-

разборке автомата 
Калашникова.

Появление в центре 
города двух АК-74 (пусть 
и макетов, один в один 
повторяющих оригинал) 
вызвало небывалый ажи-
отаж у сильной полови-
ны. Многие хотели если 
не на время, то хотя бы 
вспомнить последова-
тельность действий по 
сборке-разборке авто-
мата. Первыми испытать 
себя смогли сотрудники 
полиции, обеспечивав-
шие порядок при про-
ведении публичного ме-
роприятия. Затем стали 
подтягиваться прохожие. 
Кто-то пытался уложить-
ся в армейский норматив 

– 40 секунд (лучшее вре-
мя участника – 32 секун-
ды), кто-то соревновался 
с другом на скорость. Все 
без исключения полу-
чили памятные подарки 
и сувениры от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ. В целом, 
отмечают организаторы, 
участники показали до-
стойный уровень владе-
ния АК-74, хотя в норма-
тив уложились далеко не 
все.

Кстати, эсеры наме-
ренно нарушили ген-
дерный подход к орга-
низации акции: вести ее 
было поручено члену 
барнаульского отделения 
партии, в прошлом – вос-
питаннице военно-спор-
тивного клуба «Борец», а 
ныне профессиональной 
фотомодели Анне Нико-
лайчик. Ее личный ре-
корд по этой дисциплине 
– 29 секунд. Отметим, что 
единственная участница-
девушка также показала 
один из лучших результа-
тов – 43 секунды.

Март выдался богатым на юбиляров сре-
ди руководителей местных отделений партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Их список открывает экс-председатель, а ныне – 
глава исполкома местного отделения в Каменском 
районе Зинаида Косенкова. Она будет принимать 
поздравления 5 марта. 20 марта очередь прини-
мать добрые пожелания подойдет к лидеру эсеров 
в Краснощековском районе Галине Коробкиной. 
Завершит череду мартовских юбилеев бессменный 
руководитель партячейки в Красногорском районе 
Алексей Кротов. 27 марта ему исполнится 70 лет.

Кроме того, поздравления с днем рождения в 
этом месяце будут принимать руководитель МО в 
Смоленском районе Валерий Арбаков (1 марта), в 
Советском районе – Лариса Иванова (11 марта) и в 
Калманском районе – Надежда Анисова (25 марта).

От всей души желаем мартовским именинникам 
здоровья, жизненного оптимизма, семейного бла-
гополучия, реализации всех своих планов! Пусть 
вас окружают любовью и заботой родные, близкие 
и надежные друзья!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

«НЕТ» РОСТУ 
АКЦИЗОВ НА ГСМ!

Чиновники объяснили задержку 
соцвыплат на Алтае

Таким посылом «социальный» вице-губерна-
тор Алтайского края Даниил Бессарабов открыл 
обсуждение проблемы задержки ряда компен-
сационных выплат на февральском заседании 
фракции «Справедливая Россия». Ранее эсеры 
дважды задавали этот вопрос: в депутатском за-
просе депутата Госдумы Александра Терентьева 
и в рамках отчета губернатора края.

«Все социальные обязательства региональным 
льготникам по январю 2016 года были выполнены в 
срок, включая компенсационные выплаты за ЖКХ, ко-
торые идут до 10-го числа месяца», – сообщил Бесса-
рабов. При этом он отметил, что часть федеральных 
выплат пришлось «закрывать» краевыми деньгами, 
поскольку целевые средства из государственной каз-
ны на тот момент еще не подошли. Сейчас, по словам 
вице-губернатора, федеральное финансирование на-
ладилось, и в феврале неприятных неожиданностей 
ждать не придется.

Как отметила руководитель Общественной при-
емной депутата Терентьева Оксана Молодых, звон-
ков по этой проблеме действительно стало в разы 
меньше, но они продолжают поступать. К примеру, 
на днях одна из заявительниц устно пожаловалась 
на невыплату компенсации за декабрь, при том что 
февральские деньги были получены в полном объ-
еме. В этой связи справороссы просят жителей края 
информировать Общественную приемную депутата 
Терентьева о случаях задержки соцвыплат по теле-
фону (385-2) 66-87-46.

Окончание. 
Начало на стр. 1

26 февраля Государ-
ственная Дума в окон-
чательной редакции 
приняла поправки в 
Налоговый кодекс РФ в 
части индексации ста-
вок акцизов на ГСМ. Тра-
диционно единороссам 
хватило голосов, чтобы 
перебить дружное голо-
сование «против» пред-
ставителей оппозиции, 
в том числе, депутатов 
фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ». Обосно-
вывая свою позицию в 
ходе пленарного заседа-
ния, справедливороссы 
припомнили правитель-
ству обещания шести-
летней давности.

«В 2010 году Прави-
тельство, Минфин по-
обещали нам всем  – и 
Думе, и гражданам: 
удваиваем акцизы на 
топливо, возрождаем 
дорожные фонды, от-
меняем транспортный 
налог, – сообщил член 
фракции СР Дмитрий 
Ушаков. – Смотрим циф-
ры. Акцизы на бензин. 
2010 год – 3992 рубля за 
тонну. 2016 год  – 10130 
рублей за тонну. Рост в 
два с половиной раза. 
Акцизы на дизель. 2010 
год – 1188 рублей за тон-
ну. 2016 год – 5293 рубля 

за тонну. Рост в четыре с 
половиной раза. Акцизы 
повышены, более чем 
обещано». К слову, сто-
имость литра бензина 
за эти годы выросла на 
11 рублей, дизтоплива, 
которое традиционно 
дорожало медленнее 
бензина, – на 12.

А депутат Андрей 
Руденко в этой связи 
без стеснения назвал 
отдельные ведомства 
кабмина «вредителями 
народного хозяйства», 
указав, что средства для 
пополнения бюджета 
нужно поискать, в том 
числе, в доходах руково-
дителей госкорпораций. 

В завершение 
дискуссии де-

путаты фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в оче-
редной раз вы-
сказали мнение 

о необходимости 
отмены транс-

портного налога. 
И в тот же день 

внесли в Госдуму 
соответствующий 

законопроект.

ВСЕГДА ГОТОВ! 

Позицию коллег по фракции всецело разделя-
ет и председатель Совета регионального отделе-
ния СР в Алтайском крае Александр Терентьев. 

«Мы никогда не поддержим стремлений прави-
тельства переложить все тяготы кризиса на плечи 
граждан, – отметил депутат, который голосовал 
против данного законопроекта. – Это решение не-
справедливо как минимум потому, что государство 
как собирало двойной (а с большегрузных автомо-
билей с учетом системы «Платон» – тройной) оброк 
с водителей, так и продолжает это делать, несмо-
тря на данные ранее обещания. Как мы понимаем, 
за этим наверняка потянется рост стоимости ГСМ 
на заправках и, как следствие, цен на товары и ус-
луги для народа. Именно простые граждане про-
финансируют из своих кошельков эту затею: через 
расходы на проезд, коммунальные ресурсы, про-
дукты питания и так далее». 

Особую тревогу алтайского парламентария 
вызывает тот факт, что решение вступит в силу 
в разгар посевной кампании. «Это еще больнее 
ударит по алтайским сельхозтоваропроизводите-
лям, которые и так каждую весну пытаются найти 
дополнительные средства на «горючку», – под-
черкнул Терентьев.
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Когда в XVIII столетии 
начало формироваться 

профсоюзное движение, 
вряд ли кто-то мог по-

думать, что три века 
спустя из защитника прав 

трудящихся профсоюз 
может превратиться в 

инструмент для репрес-
сий. Очередное тому 

подтверждение мы нашли 
в Камне-на-Оби.

В СУД ЗА ПРАВДОЙ
Своей историей санитарка го-

родской психиатрической боль-
ницы № 2 Наталья Савченко и 
ее коллеги поделились во время 
рабочего визита в город депу-
тата Госдумы Александра Терен-
тьева. В позапрошлом году они 
обратили внимание на то, что ру-
ководство медучреждения мух-
люет с их зарплатой. В результате 
этого медсестрам и санитаркам, 
получающим фактически голый 
МРОТ, недоплачивали около ты-
сячи рублей ежемесячно. Проку-
ратура и суд эти факты признали, 
обязав главврача учреждения 
прекратить нарушать закон.

После этого на «стяжателей» 
начались гонения со стороны 
администрации больницы. «Что-
бы хоть как-то защититься от 
произвола, в ноябре 2014 года 
мы создали профсоюзную орга-
низацию и уведомили об этом 
работодателя», – рассказала На-
талья Савченко, которую избра-
ли председателем. Список его 
членов сразу стал «черным»: на 
них, годами добросовестно ис-
полнявших свои обязанности, 
вдруг посыпались выговоры и 
взыскания. А Савченко даже по-
пытались уволить, но через кра-
евой профсоюз суд восстановил 
ее в должности.

Главный «сюрприз» ждал 
строптивых сотрудников больни-

цы под новый год. Им объявили о 
закрытии под предлогом «опти-
мизации» женского отделения на 
40 коек. Правда, в чем был смысл 
оптимизации, если новых паци-
ентов просто перестали госпи-
тализировать, а находившихся в 
больнице, говорят, начали спеш-
но «раздавать» по родствен-
никам? Да и под сокращение 
почему-то попали исключитель-
но борцы за справедливость.

РЕЙДЕРСКИЙ ЗАХВАТ
Через пару недель после 

встречи медперсонала с депута-
том Терентьевым история полу-
чила неожиданное продолже-
ние. В профсоюз, который на тот 
момент насчитывал 33 человека, 
неожиданно пожелали вступить 
еще 74 работника. Среди них 
главная медсестра, главбух, эко-
номист, заместитель (и «по со-
вместительству» сын) главного 
врача и другие представители 
администрации больницы. Ина-
че как попыткой развалить ор-

ганизацию изнутри такое рвение 
объяснить сложно. Ведь этим 
количеством управляемых голо-
сов можно избрать нового пред-
седателя, а лишенную статуса 
Наталью Савченко без проблем 
отправить за ворота.

Самое печальное в этой исто-
рии, что к рейдерскому захвату 
профсоюза оказалась причастна 
председатель краевой органи-
зации профсоюза работников 
здравоохранения РФ Любовь 
Волошина, которая в свое время 
билась за восстановление Сав-
ченко на работе. Именно ее «во-
левым решением», утверждает 
Наталья Иосифовна, 19 февраля 
было проведено собрание про-
фсоюзной организации больни-
цы, на котором решался вопрос 
о принятии новичков. «По уставу, 
чтобы принять такое решение, 
мы должны были сначала со-
брать профком, а после – собра-
ние, о месте и времени проведе-
ния которого нужно уведомить 
людей за две недели. Но первые 

заявления мне поступили толь-
ко 8 февраля, остальные – 11-
го», – отметила Савченко. Эта 
спешка начальства в общем-то 
понятна: 29 февраля отделение 
должно быть закрыто, и к этому 
моменту крайне необходимо из-
бавиться от всех несговорчивых 
профсоюзников. А в отношении 
лидеров таких организаций су-
ществует особый и весьма за-
тяжной порядок расторжения 
трудового договора.

СО ВТОРОЙ ПОПЫТКИ
25 февраля на пленуме кра-

евого профсоюза такие же про-
фсоюзники, как Савченко, под-
писали «приговор», дав согласие 
на ее увольнение. Самое смеш-
ное, что с первого раза набрать 
нужное количество голосов не 
удалось. Возможно, этому спо-
собствовало обращение членов 
профсоюза к пленуму, в котором 
они просили защитить своего 
лидера: «Именно Наталья Иоси-
фовна создала ячейку и добилась 
того, чтобы люди начали отстаи-
вать свои права и стали получать 
положенную им зарплату <…>. 
До конца боролись и с сокраще-
нием женского отделения. И, как 
мы видим, эта борьба принесла 
свои плоды. Основной массе со-
кращенных все-таки нашлись ва-
кансии – это результат деятель-
ности нашего председателя». 

Но то ли профессиональная 
солидарность, то ли страх ока-
заться на месте Савченко все 
же взяли верх: со второй попыт-
ки нужное количество голосов 
было набрано.

ЕСТЬ ЛИ ВЕРА 
ПРОФСОЮЗАМ?

Колоссальное количество на-
рушений, сопровождавшее эту 
расправу, может послужить по-
водом для оспаривания ее ито-
гов. К тому же вызывает сомне-
ние целесообразность закрытия 
целого отделения больницы, ко-
торое никогда не пустовало: по 
этому поводу от имени Алексан-
дра Терентьева уже направлен 
запрос в краевое управление 
здравоохранения.

Другой вопрос: как после та-
ких историй человек труда вооб-
ще сможет верить профсоюзам? 
Ведь жалобы на некорректное 
начисление зарплат, их задерж-
ки идут в Общественную при-
емную депутата Терентьева, как 
говорится, пачками. А защитить 
младший персонал после всех 
разбирательств и безоговороч-
ной победы, выходит, некому? 
Тем более что в кризисное вре-
мя особенно страшно остаться 
без привычной (пусть даже и 
не соответствующей закону) 
«минималки», и многие просто 
предпочтут защиту прав факти-
ческому рабству.

Все же хочется надеяться, что 
на этом история борьбы Натальи 
Савченко с произволом главвра-
ча не закончится. Мы будем с 
нетерпением ждать ответов на 
депутатские запросы лидера ал-
тайского отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ Александра Терен-
тьева и еще расскажем нашим 
читателям, какую позицию в 
этой истории займут чиновники 
от здравоохранения.

БУНТ В ПСИХИАТРИЧЕСКОЙ 
БОЛЬНИЦЕ

КТО ОСТАЛСЯ 
НА ТРУБЕ?

ВЫПЛАТЯТ – 
НЕ ВЫПЛАТЯТ...

Почему в Белокурихе дома чиновников газифицируются 
в обход жилья пенсионеров

В отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в городе Белокуриха обратились 
жители трех улиц: Полевой, Весенней и 
Снежной, – которые более шести лет не 
могут дождаться подключения своих до-
мов к природному газу.

Все началось в 2008 году, когда теперь уже 
бывший мэр Александр Каменев начал аги-
тировать жителей Северо-Западного микро-
района подключаться к газу. Но после того 
как многие жители заказали подомовые про-
екты за 2,5 тысячи рублей, а некоторые даже 
приобрели специальное оборудование, га-
зификация микрорайона внезапно... закон-
чилась. Газ повели совсем в другую сторону: 
за речку в район Восточный, где, по словам 
местных жителей, стоят мини-отели пред-
принимателей и живут чиновники.

Жители обращались во всевозможные 
инстанции, включая губернатора. В ответ 
им пообещали наладить газоснабжение в 
2014–2015 годах. Наладили: к трубе под-
ключили восемь домовладений микрорай-
она. Правда, как говорят заявители, под-
ключали вовсе не пенсионеров и рабочих... 

Бюджетный газопровод подвели даже к 
крупному коммерческому предприятию, 
генеральным директором которого явля-
ется депутат городского Совета Констан-
тин Ежов. А он, по словам горожан, теперь 
предлагает им строить трубу за свой счет. И 
даже подрядчика нашел.

«Почему предпринимателям, чиновни-
кам и их семьям газ проводят за бюджет-
ные деньги, а над нами просто издеваются? 
Это коррупция в чистом виде!» – заявила 
пенсионерка Людмила Васильева. Пожилая 
женщина 50 лет добросовестно отработала 
в здравоохранении, а сегодня, будучи тя-
жело больной, вынуждена обивать пороги 
чиновников.

Сейчас домовладельцы начинают оче-
редной этап борьбы за законное право 
пользоваться природным газом, готовя 
новые обращения к краевому прокурору и 
главе Алтайского края. В поддержку горо-
жан депутат Госдумы Александр Терентьев 
уже направил запрос в администрацию 
края с просьбой разобраться в вопросе «из-
бирательной» газификации Белокурихи.

Конфликт между коллективом 
детского сада «Ромашка» и адми-
нистрацией Родинского района, 
о котором мы писали в прошлом 
номере газеты, получил продол-
жение. Сотрудники дошкольного 
учреждения сообщили Валерию 
Олешевичу, помощнику депутата 
Госдумы Александра Терентьева, 
что выдача заработной платы по-
прежнему сильно задерживается.

«22 января должен был быть аванс 
за январь, а 8 февраля – срок январ-
ской получки. А по факту (на 19 февра-
ля) нам выплатили по тысяче рублей», 
– рассказала одна из сотрудниц детса-
да. С выплаченной после обращения 
Олешевича декабрьской зарплатой 
дела оказались еще интереснее: в до-
кументах эти деньги провели январем 
и объяснили, что это и есть январская 
заплата, а за декабрь платить вроде 
как никто и не собирается.

Нехватку денег на зарплаты воспи-
тателям в бюджете района глава адми-
нистрации объясняет просто: в расчет 
не попал районный коэффициент 25 
процентов, который отсудили себе ра-
ботники в 2014 году. «Если бы не отсуди-

ли, с зарплатой все было бы в порядке. 
Надо жить по средствам», – так, по сло-
вам сотрудниц, якобы высказался глава 
администрации Сергей Катаманов.

Но главное – началось давление на 
чересчур активных работниц детского 
сада. Всех активисток чиновники из 
района периодически «вызывают на 
ковер» и правдами и неправдами при-
зывают к молчанию. Но сплоченный 
трудовой коллектив детсада намерен 
и дальше отстаивать свои законные 
права. Они собираются вновь посе-
тить районного прокурора, который 
еще осенью заявил, что глава адми-
нистрации должен исполнять свои 
обязанности. А пока депутат Валерий 
Олешевич готовит обращение по дан-
ному вопросу на имя губернатора Ал-
тайского края Александра Карлина.

К слову, сообщение о задержке 
зарплаты поступило в феврале и от 
работников Мамонтовской ЦРБ. Лю-
бопытно, что они получают деньги в 
двух разных банках; те, кто обслужи-
ваются в банке вместе с главврачом и 
администрацией ЦРБ, всё получили в 
срок, а на оставшихся средств, види-
мо, не хватило. 

Как младший медперсонал в Камне-на-Оби 
пытался бороться против произвола главврача
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Конкурс стипендиатов 
депутата Терентьева 
объявлен открытым!

Почему в крае исчезли 
льготные лекарства 
для тяжелобольных?

В последнее время участились случаи об-
ращения к депутатам-справедливороссам 

тяжелобольных людей из Алтайского края, 
которые не получают льготных лекарств. 

Одно из последних писем от молодой 
женщины – инвалида первой группы было 

адресовано руководителю партии Сергею 
Миронову. С осени 2015 года она не может 

получить жизненно важные препараты.

Марине Ильиной 
всего 29. С трех лет она 
больна сахарным диа-
бетом, который повлек 
страшное осложнение: 
полную потерю зрения 
(девушка не видит уже 
десятый год). А в по-
следние годы начали от-
казывать почки. Марине 
выписали необходимые 
бесплатные лекарства, 
но уже почти полгода 
она не может их полу-
чить. Ни по месту жи-
тельства – в селе Приоб-
ском Быстроистокского 
района, ни в Бийске. 
Отец Марины даже ез-
дил за ними в Барнаул, 
но и там не нашел. Вра-
чи и сами не могут объ-
яснить девушке, почему 
исчезли льготные пре-
параты.

Дополнительные труд-
ности создают расходы 
на поездки в Бийск для 
прохождения процедуры 
гемодиализа. Расстояние 
от места проживания до 
больницы составляет 
100 километров только 
в одну сторону – это не 
одна тысяча рублей на 
бензин. А семья девушки 
живет в основном на по-
собие по инвалидности. 
Для прохождения лече-
ния пришлось даже за-
лезть в кредиты.

Похожая ситуация у 
барнаульского активи-
ста партии Валерия Тре-
тьякова. На протяжении 
трех месяцев ему от-
казывают в выделении 
жизненно необходимых 
препаратов по феде-
ральной льготе.

От имени предсе-
дателя регионально-
го отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Алтайском крае Алек-
сандра Терентьева были 
направлены запросы на 
имя начальника Крайз-
драва Ирины Долговой 
с требованием о приня-
тии мер по скорейшему 
обеспечению нуждаю-
щихся лекарственными 
средствами. А по поводу 
Марины Ильиной он так-
же попросил решить во-
прос с проживанием де-
вушки по месту лечения 
(возможно, среди чита-
телей нашей газеты есть 
люди, которые смогут 
в этом помочь; просим 

перезвонить по телефо-
ну (385-2) 66-87-46).

К слову, в феврале 
по запросу депутата 
Терентьева удалось по-
мочь с получением ле-
карств для проведения 
химиотерапии жителю 
Камня-на-Оби. Пере-
бои в поставке чинов-
ники объяснили про-
блемой перечисления 
средств в начале года, 
а также дефицитностью 
самих медикаментов. 
Но, как сообщил отец 
пациента Владимир 
Чуманов, после вме-
шательства депутата за 
лекарством в Барнаул 
выехали сами камен-
ские врачи.

ВАШЕ ПРАВО

Несколько недель назад 
мне на сотовый стали зво-

нить люди из банка по пово-
ду одной давней знакомой, 

которая не платит кредит. 
Причем звонят чуть ли не 

через день и в раннее время. 
Объяснения, что я никакого 
отношения к этому челове-

ку давно не имею и не знаю, 
где его искать, не действу-

ют. Что делать?
Инна, Барнаул

Единственным законным по-
водом беспокоить вас по кре-
диту, оформленному на другое 
лицо, является факт выступле-
ния вами созаемщиком или по-
ручителем по данному кредиту. 
При этом частью 3 статьи 15 Фе-
дерального закона от 21 дека-
бря 2013 г. № 353-ФЗ «О потре-
бительском кредите (займе)» 
установлены временные рамки 
осуществления отдельных ме-
тодов коллекторской деятель-
ности. Запрещено непосред-
ственное взаимодействие или 
взаимодействие посредством 

смс в рабочие дни в период с 22 
до 8 часов и в выходные и нера-
бочие праздничные дни с 20 до 
9 часов по местному времени по 
месту жительства заемщика или 
поручителя. Поэтому слишком 
ранние звонки даже лицу, уча-
ствующему в кредитовании, – 
повод обратиться в компетент-
ные органы.

Что касается ситуации, когда 
вы действительно не имеете от-
ношения к кредиту, то в упомя-
нутой выше статье закона ука-
зан исчерпывающий перечень 
способов взаимодействия с 
должниками, среди которых не 
указано взаимодействие с ка-
кими-либо иными лицами, име-
ющими отношение к должнику 
или лицу, предоставившему 
обеспечение. Это означает, что 
встречи и иное общение кол-
лекторов с друзьями, родствен-
никами, соседями, сослуживца-
ми и руководством должника с 
целью побудить вернуть долг не 
допускается. 

Обычно взыскатели опери-
руют данными о вашем ФИО 
и номере телефона. В этом 

случае имеет место наруше-
ние закона о персональных 
данных. Согласно статье 6 Фе-
дерального закона от 27 июля 
2006 г. № 152-ФЗ «О персо-
нальных данных» сбор, хране-
ние, использование и другие 
действия в отношении ин-
формации о вас (ФИО, номер 
телефона и т.д.) должны осу-
ществляться только с вашего 
согласия. В данном случае вы 
такого согласия не давали. 
Целесообразно сообщить об 
этом лицу, осуществляющему 
деятельность по возврату чу-
жой задолженности.

Согласно все той же статье 
15 Закона о потребкредите, при 
непосредственном взаимодей-
ствии с заемщиком коллектор 
обязан сообщать свои фами-
лию, имя, отчество, наимено-
вание кредитора, адрес места 
нахождения для направления 
корреспонденции кредитору 
или лицу, осуществляющему 
деятельность по возврату за-
долженности. Полагаю, что в 
данном случае вы также впра-
ве запросить и записать эти 

данные для последующего ис-
пользования их в официальной 
переписке. 

В некоторых случаях взыска-
тель после нескольких звон-
ков вносит информацию в базу 
данных о том, что вы не имеете 
отношения к заемщику, и звон-
ки прекращаются. Однако если 
этого не происходит на протя-
жении длительного времени, 
или сотрудник банка (коллек-
тор) отказывается учитывать 
соответствующую информацию, 
или, в конце концов, начинает 
высказывать угрозы, необходи-
мо подключать компетентные 
органы. Наиболее эффективным 
в данном случае будет составле-
ние обращение в полицию по 
месту жительства, прокуратуру, 
Роскомнадзор, Роспотребнад-
зор, а также банк-взыскатель (в 
шапке письма можно указать 
сразу все инстанции). В заявле-
нии необходимо подробно опи-
сать ситуацию, акцентировав 
внимание на фактах нарушения 
законодательства (если они 
имеются), указать данные зво-
нящего, по возможности прило-
жить фото списка входящих вы-
зовов, подтверждающее факт и 
время звонка или смс.

Согласно статье 14.57 КоАП 
РФ совершение юридическим 
лицом, с которым кредитор 
заключил агентский договор, 
действий, направленных на воз-

врат задолженности по догово-
ру потребительского кредита 
(займа) и не предусмотренных 
законодательством Российской 
Федерации о потребительском 
кредите (займе), влечет наложе-
ние административного штрафа 
на граждан в размере от пяти 
тысяч до десяти тысяч рублей; 
на должностных лиц – от де-
сяти тысяч до двадцати тысяч 
рублей; на юридических лиц – 
от двадцати тысяч до ста тысяч 
рублей. Кроме того, в действиях 
взыскателей могут обнаружить-
ся признаки уголовного престу-
пления.

Отмечу также, что в насто-
ящее время фракцией «Спра-
ведливая Россия» в Государ-
ственную Думу внесен проект 
закона, целиком запрещающий 
деятельность коллекторских 
агентств и упорядочивающий 
процедуру взыскания долгов 
банками, который в том числе 
ликвидирует любую возмож-
ность привлечения граждан к 
взысканию чужих долгов.

 Задать вопрос и обратиться 
за помощью можно в Обще-
ственную приемную депутата 
Государственной Думы Алек-
сандра Терентьева по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: (385-2) 66-87-46.

БЕСПОКОЯТ КОЛЛЕКТОРЫ?
На вопросы жителей Алтайского края отвечает ОКСАНА МОЛОДЫХ,  

руководитель общественной приемной депутата 
Государственной Думы Александра Терентьева

В Алтайском крае объявлен очередной кон-
курс на соискание именной стипендии депутата 
Государственной Думы Александра Терентьева. 

По итогам 20 школьников, имеющих особые до-
стижения в учебе и спорте, будут получать ежеме-

сячное поощрение лидера алтайских справедли-
вороссов в размере 3 тысяч рублей.

Организаторы обращают внимание, что в нынешнем 
году в связи с проведением избирательной кампании зна-
чительно сдвинуты сроки сбора конкурсных портфолио и 
подведения итогов конкурса. Претендентам на стипен-
дию необходимо будет предоставить пакет докумен-
тов в срок до 22 АПРЕЛЯ. Итоги будут обнародованы 
27 мая.

Положение о конкурсе опубликовано на официальном 
сайте партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае 
altai.spravedlivo.ru в разделе «Краевой союз за здоровое 
развитие детей». Все возникшие вопросы можно задать 
координатору проекта Рыжих Ирине Андреевне по телефо-
нам: (385-2) 500-258; 8-960-959-97-57.



7СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

НАЛЕГАЕМ НА ВИТАМИНЫ!
Как счастливо пережить нынешнюю эпидемию простудных заболеваний

КУШАЙТЕ НА ЗДОРОВЬЕ!

ТОЛЬКО ФАКТЫ 

После сезона простуд 
на нас наваливается 

новая беда – авитаминоз. 
Несмотря на огромное ко-

личество всевозможных 
витаминных комплексов 
на аптечных полках, под-
ходить к «лечению» этого 

недуга следует с особой 
тщательностью и осто-

рожностью. Каких вита-
минов не хватает именно 
вам и где их взять, кроме 

как в аптеке, – в нашем 
сегодняшнем материале. 

АВИТАМИНОЗ ЛИ ЭТО?
Употреблять популярный тер-

мин «авитаминоз» для обозначе-
ния недостатка витаминов не со-
всем правильно. Ведь на самом 
деле авитаминоз – это практиче-
ски полное отсутствие витами-
нов в организме, что встреча-
ется крайне редко. Признаки, 
которые мешают нам жить вес-
ной, могут говорить о гиповита-

минозе – недостатке одного или 
нескольких витаминов. 

Кстати, нехватка витаминов 
давно перестала быть сезонным 
явлением и может возникнуть в 
любое время года. Происходит 
это по банальным причинам: 
скудное несбалансированное 
питание, потребление некаче-
ственных и консервированных 
продуктов, плохая экология, 
вредные привычки (например, 
у курильщиков потребность в 
витамине С в пять раз выше, чем 
некурящих). 

Впрочем, столкнуться с про-
блемой могут даже поборники 
здорового образа жизни, по-
скольку организм по разным 
причинам может не усваивать 
все витамины и микроэлементы.

СИНТЕЗИРОВАННЫЕ 
ВИТАМИНЫ: 
ПИТЬ ИЛИ НЕ ПИТЬ?

Вот уже много лет миллионы 
людей пьют витамины из аптеки, 
считая, что «волшебные» кап-
сулы обеспечат нам шикарные 
волосы Моники Беллуччи, упру-
гую кожу Натальи Водяновой и 

энергию Жириновского. В Рос-
сии зарегистрировано более 200 
поливитаминных комплексов (и 
это не считая БАДов). 

Но их однозначная польза 
учеными так и не доказана. Нао-
борот, некоторые из них утверж-
дают, что значительная часть 
витаминов из комплексов не 
усваивается. И даже производи-
тели не могут дать гарантию, что 
при создании комплекса соблю-
дены все технологии, позволяю-
щие исключить противоречивое 
воздействие витаминов и ми-
кроэлементов друг на друга (на-
пример, кальций несовместим 
с железом при одновременном 
приеме и т.д.). 

КАК ПРАВИЛЬНО ПИТЬ 
ВИТАМИНЫ ИЗ АПТЕКИ:

1. У вас возникли подозрения 
на авитаминоз? Прежде всего, 
обратитесь к врачу и выясните, 
какого именно витамина не хва-
тает. И начинайте прием подхо-
дящего комплекса, только если 
подозрения подтвердились ана-
лизами и исследованиями.

2. Лучше принимайте кон-
кретный витамин или отдельную 
группу витаминов (например, 
железо при железодефицитной 
анемии и т.д.), чем поливитамин-
ный комплекс, чтобы улучшить 
усваивание и исключить «конку-
рентное» взаимодействие.

3. Принимайте витамины кур-
сами в несколько этапов и с уста-
новленными инструкцией пере-
рывами. Помните, что обычному 
человеку, переносящему две-
три простуды в год, постоянный 
прием поливитаминов не нужен.

4. Витамины подразделяются 
на жирорастворимые (A, D, E и 
K) и водорастворимые (группы B 
и C). Для лучшего усвоения пер-
вые следует потреблять вместе 
с пищей, содержащей жиры. От-
метим, что любые витаминные 

комплексы специалисты совету-
ют пить во время еды.

5. Некоторые лекарства могут 
повлиять на усвоение витами-
нов, поэтому согласуйте их при-
ем с лечащим врачом.

6. Употребляйте ровно столь-
ко витаминно-минеральных 
таблеток, сколько положено по 
инструкции. Ведь, к примеру, 
переизбыток витамина С может 
стать причиной диареи, а вита-
мин А в большом количестве и 
вовсе способен вызвать необра-
тимые последствия для организ-
ма человека.

7. Храните витамины пра-
вильно, в прохладном месте, 
благодаря чему в них сохранятся 
масла и пробиотики – добавки, 
содержащие полезные бактерии.

7 марта в 2016 году стартует мас-
леничная неделя, которая завер-

шится Прощеным воскресеньем (13 
марта) и, конечно же, широкими 

блинными посиделками. Пожалуй, 
каждая хозяйка хотя бы один день 

да выделит, чтобы порадовать 
близких вкусными блинами. А 

чтобы они вышли еще и красивыми 
– кружевными, – следуйте нашим 

нехитрым советам. И помните, 
что лучшие блины получаются 

на сковороде с толстым дном (в 
идеале – чугунной), которую при 

необходимости удобно смазывать 
силиконовой кистью, смоченной в 

растопленном масле, или куском 
сливочного, держа его за обертку.

БЛИНЫ НА МОЛОКЕ С СОДОЙ
0,5 литра молока подогреваем при-

мерно до 40 градусов. Отдельно смеши-
ваем миксером (он даст дополнительные 
пузырьки) 2 яйца, 0,5 чайной ложки без 
горки соли и 1–2 столовых ложки сахара 
(количество регулируем на свой вкус). 

Выливаем получившуюся смесь в теплое 
молоко и взбиваем миксером до хорошей 
пены. Постепенно всыпаем туда смесь из 
1,5 стакана муки и 0,5 чайной ложки соды 
(некоторые хозяйки рекомендуют соду 
погасить в отдельной чашке уксусом или 
лимоном, хорошо промешав; в этом слу-
чае сода добавляется после муки). Чтобы 

блинчики были эластичными, а их края не 
засыхали, добавляем растительное мас-
ло – 3–5 столовых ложек. 

БЛИНЫ НА КЕФИРЕ
На те же «два яйца-соль-сахар по вку-

су», предварительно взбитые миксером, 
берем стакан кефира – лучше с малень-

кой жирностью – и стакан муки (ее, как 
и в предыдущем рецепте, вводим в тесто 
постепенно). Параллельно доводим до 
кипения стакан воды, всыпаем в него 0,5 
чайной ложки соды, быстро перемешива-
ем и выливаем в тесто. Миксером дово-
дим смесь до однородной консистенции 
и даем постоять 10–15 минут. В это время 
сода начнет активно взаимодействовать с 
кислой средой кефира и выделять газ. Пе-
ред жаркой вливаем растительное масло, 
перемешиваем и выпекаем как обычно.

БЛИНЫ НА МИНЕРАЛКЕ
Постный рецепт без добавления соды: 

дырочки будут получаться исключительно 
за счет газа в минеральной воде. Стакан ми-
нералки аккуратно смешиваем со стаканом 
муки (тесто должно получиться густым!). В 
него добавляем соль, сахар и раститель-
ное масло, а затем доливаем минеральную 
воду до нужной консистенции – готово!

Чтобы не пачкать гору посуды, ингре-
диенты блинного теста соберите в пла-
стиковой бутылке, закрутите крышкой и 
хорошенько взболтайте. Из бутылки те-
сто очень удобно наливать в сковороду.

На сегодняшний день изу-
чены 25 витаминов, каждый 
из которых имеет собствен-
ное буквенное обозначение и 
химическое название.

Нашему телу для активной 
жизнедеятельности требуется 
в день не менее 13 витами-
нов и 16 минералов, содер-
жащихся в пище. 

Малышам нужно в три, а 
детям постарше – в 1,5–2 раза 
больше белков на единицу 
веса тела, нежели взрослым.

У городских жителей более 
остро проявляется нехватка 
витамина Д.

Алкоголь является причи-
ной дефицита витаминов В, 
В6, В9.

Витамин В12 стоит прини-
мать вегетарианцам, а также 
тем, кто ест мало мяса.

СИМПТОМ ВИТАМИН

Частые простуды А, В5

Бессонница В, Н

Тусклые, ломкие, быстро седеющие волосы В, F

Перхоть В12, В6, F

Кровотечения из носа, синяки С, К и Р

Головокружение и шум в ушах В3, Е

Покраснение глаз, неспособность быстро 
адаптироваться в темноте А, В2

Мышечная слабость, болезненность в голенях, ночные 
судороги В1, В6

A Говяжья печень, яйца, творог, рыба, молоко, 
шпинат, морковь, петрушка

B1 Яйца, молоко, говяжья печень, горох, фасоль, дрожжи, ростки пшеницы

B2 Творог, яйца, овсяные хлопья, свинина, рыба, молоко, соевое масло

C Цитрусовые, красные фрукты, цветная капуста, зеленый горошек, 
фасоль, редька

D Растительное масло, говяжья печень, рыба, яичный желток, говядина

E Молоко, салат, ростки пшеницы, растительное масло

F Рыбий жир, оливковое масло, сухофрукты

H Говяжья печень, грибы, овсяные хлопья, шоколад, яичный желток, 
орехи, молоко

K Морская капуста, зеленый чай, шпинат, репчатый лук, чечевица

ТЕСТ:  КАКИХ ВИТАМИНОВ НЕ ХВАТАЕТ ВАШЕМУ ОРГАНИЗМУ? ПРИРОДНАЯ КЛАДОВАЯ ВИТАМИНОВ 

ВНЕЗАПНЫЙ СОВЕТ
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УЛЫБНЕМСЯ?
***

Скоро появится налог «просто так» и 
штраф «какая разница за что?»

***
Многие начали говорить, что мы воз-

вращаемся в «девяностые». Собственно 
они и не заканчивались, просто все эти 

годы нефтяных денег хватало, чтобы всех 
обеспечить розовыми очками.

***
– Недавно я продал свой бизнес и ушел в 

отставку.
– А чем вы занимались?

– Работал губернатором области.

***
Физика – это практически единственная 
область в России, где еще строго соблю-

даются законы.
***

Депутат от «Единой России» был исклю-
чен из партии за слоган «Пока мы вместе, 

кризис не пройдет!»
***

Задача по арифметике:
Коля и Саша получают зарплату 50 тыс. 

рублей в месяц. Жена Коли тратит в 
месяц 500 тыс. рублей. Жена Саши тратит 

в месяц 5 млн. рублей. ВОПРОС: Кто из 
мужчин работает заместителем мэра 
города, а кто работает заместителем 

губернатора области?

***
В этом году первые полгода будут труд-

ными... Но зато потом пойдут ягоды и 
грибы…

***
Если экономика уже достигла дна, то по-

чему правительство ещё плавает?
*** 

– На сколько бензин подорожает?
 – А на сколько нефть подешевела? Вот и 

считай
***

 – В Европе пересаживают государствен-
ных чиновников на велосипеды: может и 

нам попробовать?
 – Бесполезно, надо пересаживать сразу 

на Колыму.

***
Вопрос армянскому радио:

– Что такое «медведономика»?
– Это когда население богатой страны 

лапу сосет.

ВСЕ НОРМАЛЬНО, 
ПАДАЕМ?

ГДЕ 
СПРАВЕДЛИВОСТЬ?

За красивыми 
цифрами чиновни-
чьих отчетов стоит 

неприятная правда 
об истинном поло-

жении дел в нашем 
крае и реальных 

результатах работы 
партии власти. Мы 

расскажем о том, 
что же она пытается 

скрыть от людей.

Власти Алтайского края 
с помощью ручных СМИ 
пытаются убедить нас в 
том, что регион успешно 
противостоит кризису. 
Однако сухие цифры ста-
тистики, подвергшиеся 
беспристрастному анали-
зу ученых, говорят совсем 
о другом. В начале февра-
ля в Барнауле побывала 
профессор кафедры эко-
номической и социальной 
географии России гео-
графического факультета 
МГУ Наталья Зубаревич. 
Она рассказала о том, что 
происходит в экономике 
страны и Алтайского края.  

По ее мнению, над-
вигающийся кризис 
больнее всего ударит по 
автомобилестроению и 
транспортному машино-
строению. Расти будут 
нефтегазовые регионы, 
регионы военно-про-
мышленного комплекса 
и регионы аграрной и 
пищевой промышлен-
ности. Главная причина 
кризиса – не обвал цен на 
нефть или санкции, а за-
вершение старой модели 
роста. Суть ее в создании 
монополий при финансо-
вой и административной 
поддержке государства. 
Такие структуры, прямо 
или косвенно контроли-
руемые чиновниками или 
их родственниками, неэф-
фективны, но зато они ве-
дут к сворачиванию мало-
го и среднего бизнеса. В 
экономике страны выяви-
лось три болевых точки. 
Первая  – дефицит бюд-
жета, как федерального, 

так и региональных. Так, 
в 2015 году в 76 регионах 
из 85 расходы превыша-
ют доходы. Вторая про-
блема – инвестиционный 
кризис. Бизнес перестал 
вкладывать в развитие. 
Причем началась эта тен-
денция еще в 2013 году. 
И этот спад ускоряется. 
Третий фактор кризиса – 
уменьшение доходов на-
селения и еще большее 
сокращение объемов по-
требления. Думается, все 
наши читатели почувство-
вали это на себе – всем 
приходится затянуть по-
яса. Так же как и малому 
бизнесу, работающему в 
сфере розницы. 

Как же эти три факто-
ра проявились на Алтае? 
Дефицит бюджета в 2016 
году у нас сравнительно 
небольшой – 3%. Надо 
признать, что финансо-
вая политика велась у нас 
весьма аккуратно – ре-
гион не залез в большие 
долги и старался жить 
по средствам. Другой во-
прос, что средства эти 
весьма ограничены и их 
не хватало на развитие 
собственной экономики. 
В результате мы продол-

жаем оставаться одним 
из самых бедных регио-
нов. Судите сами: если в 
2015 году доходы регио-
нальных бюджетов в Рос-
сии выросли в среднем на 
4%, то на Алтае – всего на 
1%. При этом получаемый 
с предприятий налог на 
прибыль по стране под-
рос на 7%, а в Алтайском 
крае снизился на 10%. Это 
значит, что предприятия 
либо уходят из региона, 
либо сокращают произ-
водство. Снизился и сбор 
по НДФЛ – на 1%, тогда 
как по России вырос на 
4%. И это опять же гово-
рит о том, что реальный 
сектор сокращается, ко-
личество людей, получа-
ющих «белую» зарплату, 
уменьшается.

Сокращаются доходы 
региона – соответственно 
режутся и расходные ста-
тьи бюджета: соцзащита 
рухнула на 10%, а образо-
вание – на 5%. 

Самое печальное, что 
перспектив выкарабкать-
ся из этого состояния не-
много. Промышленность 
продолжает буксовать на 
месте – падение наблюда-
ется в машиностроении, 

но оно компенсируется 
пищевой промышлен-
ностью. В результате на 
фоне общероссийского 
падения в 3% Алтай пока-
зал результат по сравне-
нию с предыдущим годом 
в 0%. В общем, застой во 
всей красе. 

Но самый неприят-
ный сюрприз кроется в 
другом показателе, кото-
рый закладывает основы 
сильного отставания на-
шего региона и падения 
его вниз в будущем. Речь 
идет об инвестициях. Они 
в 2015 году рухнули аж на 
28% – тогда как по России 
уменьшились на 9%. О 
чем это говорит? Край и 
так был среди отстающих 
по объемам инвестиций, 
а теперь и вовсе переста-
ет вкладывать в развитие 
экономики. Которая от-
ветит на это дальнейшим 
падением. 

Косвенно тяжелую си-
туацию в экономике Ал-
тайского края подтверж-
дает и другой показатель 
– безработица. Рассчитан-
ная по методике Между-
народной организации 
труда, она составляет 
10%. На фоне российских 

5,8% это выглядит со-
всем уж печально. Или 
другой показатель: тем-
пы падения занятости в 
малом и среднем пред-
принимательстве по Рос-
сии за три квартала 2015 
года – 1,7%. В Алтайском 
крае – сразу 7%. Радует, 
что хотя бы доходы насе-
ления упали меньше, чем 
в среднем по России, – на 
2% (по стране – на 5%). Но 
и этот «успех» – не заслуга 
краевых властей, а след-
ствие и без того низкого 
уровня доходов жителей 
края: падать уже и некуда. 

Что же, эти цифры го-
ворят об одном: мы в 
затяжном кризисе. Все 
остальное – словесная 
эквилибристика чинов-
ников и попытка пустить 
пыль в глаза. Остается 
ответить только на два 
ключевых вопроса: кто 
виноват и что делать. От-
вет на первый очевиден. 

Главный виновник – пар-
тия власти, которая по-
казала свою абсолютную 
неспособность развивать 
экономику и социальную 
сферу страны. Соответ-
ственно понятен ответ 
и на второй вопрос. Для 
того чтобы начать вос-
становление, нужна по-
литическая воля. Которая 
сможет запустить про-
цесс развития промыш-
ленного и сельскохозяй-
ственного производства, 
одновременно повышая 
уровень доходов насе-
ления. Делать это нужно 
решительно и последо-
вательно, не обращая 
внимания на вопли «про-
фессионалов» в лице 
либералов, олигархов и 
чиновников. Делать это 
должна новая политиче-
ская сила. И такая сила 
в стране есть. Имя ей – 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Семен Вечеровский 

ЛИТЕРАТУРНЫЙ УГОЛОКПОЛИТЛИКБЕЗ

Проблемы в нашей стране не в том, 
что мы не можем накормить бедных, 

а в том, что богатые не могут нажраться
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Вчера встретила знакомую из Пенсионного 
фонда. Постояли, поболтали. Рассказала она 
мне три истории и задала вопрос, на который я 
не смогла ответить.

История первая: Ее сосед, алкаш. Ни дня после 
армии не работал. Семья отселила его в однушку и 
платит за ЖКХ (чтоб квартиру не отобрали за долги). 
После операции на легком (пьяный валялся на сне-
гу) оформил инвалидность. Теперь радуется, что не 
надо клянчить деньги у соседей на пропой. Размер 
пенсии около 8000.

История вторая. Ее же знакомый пил беспробуд-
но всю жизнь, перебивался случайными заработка-
ми. С женой развелся (двое детей) после смерти от 
передоза старшего сына. Но живут в одной кварти-
ре. Дочка уже замужем, с мужем и ребенком живет 
с ними. Перенес три инфаркта. Теперь не пьет, бе-
режет здоровье. Оформил пенсию по инвалидности. 
Около 8000 рублей.

История третья: Муж ее подруги работал на про-
изводстве 21 год. Прошлой зимой, спасая на льду 
девочку, провалился под лед. От переохлаждения 
возникли проблемы с почками и легкими. Перенес 
две операции. Получил медаль и денежное возна-
граждение за спасение ребенка. Работать не может. 
Оформил инвалидность. Пенсия около 8000 руб.

А вопрос был такой: где справедливость?

По материалам сети Интернет 
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